

文化部だより

ー 楽しく集い、つながりを広め深めましょう

相次ぐ災害、進まぬ震災復興、おまけに消費税増税の動きー。
そんなご時勢だからこそ芸術・余暇善用の秋を楽しみ、明日の英気を養いましょう。

①日展鑑賞会

山田 朝彦さん(10班)が彫刻の部に出品します。
会期は11月1日(金)~12月8日(日) 会場は六本木・国立新美術館 観覧時間 10:00~18:00
入場:17:30まで 「日展の日」11月11日(月)は入場無料です。
町会としては、この日に鑑賞しに行きます。集合13:00集合場所 地下鉄南北線東大前改札口

②東京都展

上野 英樹さん(4班)が出品します。
会期は11月17日(日)~24日(日) 但し18日(月)は休館 会場は東京都民美術館(上野公園)
観覧時間 9:30~17:30(最終日は16:00まで)
鑑賞希望の方、11/19(火) 13:00追分バス停前に集合してください。
橋本 洋子TEL 3815-8697までご連絡ください。

③落語を楽しむ会

第7回目:元翁・彦柳の会 とき:10月5日(土) 5時半開場・6時開演 ところ:浅草・木馬亭
TEL3844-6293 木戸銭:無料 ゲスト:翁家小花 17:00 追分バス停集合そろって行きます。
行ってみようかなとお考えの方は 吉武 寿美子TEL 3815-2828または橋本 一夫TEL 3815-8697までご連絡
ください。

④ハゼ釣りの会

11月初旬 鶴見・新明丸で出船、良形のハゼを狙います。日時はよい潮時を選んで追って決めます。
なお、費用が約8千円位(船・餌、交通費、昼食代)かかるのと朝5時起きになります。
詳しくは、橋本 3815-8697までお問い合わせください。

いま、区内小中学校でなにが・・・
一人ひとりが「学ぶこと＝楽しい」となるため方策を

小中学校にはスクールカウンセラーが配置されていて、子ども、保護者、先生方の相談相手となり、教育活動を支援しています。9月の区議会文教委員会の資料によると今年4~7月までの相談件数は累計で小学校4075件(前年は2705件)、中学校では2348件(前年は2658件)と報告されています。都と区で配置しているカウンセラーは合わせて25人。単純平均でも256件の相談を受けていることとなります。相談項目のベスト3は、小学校で①性格・行動②友人関係③発達障害、中学校では①不登校②話し相手③友人関係と続きます。みんな悩んで大きくなったといいますが、一人ひとりが「学ぶこと＝楽しい」となるための学校現場の実践を後押しするための方策は、少人数学級の促進を始めとして幾つもあるように思います。

(本稿は、編集委員が金子 てるよしさんに取材し纏めました。)

今後の行事予定(9月~11月)

- 9/29(日) 10:00 第1回臨時役員会(防災訓練関係) 地域活動センター1階
- 10/12(土) 19:30 第4回役員会(通常役員会) 地域活動センター1階
- 11/10(日) 19:30 第2回臨時役員会(防災訓練関係) 地域活動センター1階
- 11/10(日) 文京区子ども祭り 教育の森公園

D級ポンプ
消火訓練



毎月第一土曜日
10:30~水道局駐車場
10月5日(土)・11月2日(土)

資源回収



毎月第2水曜日(8:00頃から回収)
10月9日(水)・11月13日(水)
回収開始時間が8:15でしたが、少し時間が早まり8:00頃になりました。

訃報

9月2日 第4班 浅野ケサ様 86歳
衷心よりお悔やみ申し上げます

町会だより



向丘一丁目中町会 2013年9月23日発行 飛脚便 第62号

日時:11月17日(日)10時~

場所:町会防災倉庫近く保育園近辺にて

主催:中町会防災部



防 災
訓 練

いざというときに備え本格的防災訓練をします
子どもや若い方からお年寄りまで全員集合!!

まず、防災倉庫の場所、備品内容を確認してそれぞれの動かし方や扱い方を実際に体験してみましょう。D級ポンプ・浄水器・スタンドパイプ・ジャッキ・ハンドマイクなどいろいろあります。また、バケツリレーによる初期消火・水消火器噴射・リヤカー搬送・AEDなども体験します。

備品の鍋・コンロを使つての炊き出し(トン汁作り)もしてみます。

詳細は9月29日(日)午前10時から開催の役員会で決めます。

おみやげや「包丁とぎ」も用意して「もしもの時」に大人に役立つ子どもも楽しめるイベントにすることにします。今後の回覧や掲示板ポスターをご覧ください。

(防災部長 園木 喜代志)

子ども祭り中止について

9/14(土)に予定されていた子ども祭りは台風のため中止になりました。
後日行うか否かは役員会で決め、追ってお知らせいたします。

青少年部 部長 梶間 秀明

敬老お食事会にご参加ください

日時:10月22日(火)12:00~14:00

会場:向丘地域活動センター2階

参加費:無料

主催:中町会厚生婦人部

ささやかな昼食を用意しております。

落語・ゲーム・輪投げ・懐かしい歌の合唱など企画しています。飛び入りかくし芸大歓迎!

70歳以下の方もお手伝いとしてご参加ください。

参加可能な方は係りまでご連絡ください。

連絡先:柴田 3812-2978

佐藤 3813-7509



1泊町会バス旅行多数ご参加を!

「湯之谷やまびこ荘」へ
(新潟県魚沼市文京区保養所)

紅葉狩り、温泉、おいしい食事・酒蔵見学などを楽しみます。

10月26日(土)~27日(日)

参加費 約18,000円

10/26 8時頃アルル館前発

10/27 夕方着

9/28(土)14:00よりアルル館にて実行委員会を開き詳細を決めます。

ご都合のつく方はご参加ください。(文化部)

町会の皆さんの力で作られてきた『町会だより』
—発行10周年を記念してお祝いの会和やかに開く

8月31日(土)、本郷・もり川食堂を会場に『町会だより』— 飛脚便の発行10周年を記念してお祝いの会が開かれました。20名の参加がありました。会は堅苦しいこと抜きでご馳走を楽しみながら、思い出話を交わし合い、和やか雰囲気で行進。編集委員会を代表しての橋本一夫(10班)による発刊当時(平成15年7月)から今日までの回顧を糸口に、皆さんから一言ずつ感想と意見をいただきました。



『だより』は町会活動のなかで大切な役割を果たしているとか、町会報を定期的に発行できるかどうかはその町会の力量を決めるなど、おおむね編集委員にとってたいへん励みになる言葉をいただくことができ、

『だより』が町会員全員の力によって作られてきていることを改めて知り、糧多き会となりました。(町会支出 810円)



古紙回収感謝デー食事会

9月14日(土)、谷中の吉里(きり)で恒例のランチ会を催しました。今回は26名参加していただきました。嬉しいことに新しく町会に入ってくださいましたブリリアの若い奥様方3名も参加していただきとても先が明るくなりました。



皆さんが廃品の回収に協力していただけることでこのような食事会が出来たと感謝しております。和気あいあい楽しく美味しい食事会を、また次の機会にも催すことが出来ますよう、更なるご協力をお願いいたします。



食事会后、千駄木にある大正の近代和風建物(旧安田楠男邸)を希望者で見学いたしました。由緒ある贅を尽くした建物は見学するに値するまた貴重な建物と思います。

現在は、庭部分が改修工事中でしたが、案内の方は春は枝垂桜、秋は紅葉と、それぞれ見どころいっぱいですとのこと。またゆっくりと見学したいと思います。

(厚生婦人部 副部長 佐藤)

(古紙回収収入より支出44,800円)

家族みんなで
参加しよう



ふれあい向丘連合まつり大運動会

町会ごとの得点で集計され優勝が決まります。大勢ご参加ください。賞品たくさんあります。

10月20日(日)10:00~14:00

主催: 向丘地区町会連合
場所: 向丘高校校庭(雨天時体育館)
軽食有り

種目: 尻圧競争・ボール運びレース・スプーンレース・ゴロリング・玉入れ・お土産ゲーム・防災レース・綱引き・スカイツリーゲーム・フォークダンス

手動式浄水器8月に配置

先月号でお知らせした浄水器が8月末に当町会に配置されました。



町会だより〈飛脚便〉発行10周年記念企画

《東京・文京区》向丘の魅力を探る - No.2

~文京区より古い? 向丘~

第12班 鳥居 厚一



文京区という区名ができたのは、66年前の1947年(昭和22年)で、小石川区と本郷区が統合されて誕生しました。一方、向丘(向ヶ岡)という地名は、1732年(享保17年)の『江戸砂子』に台東区の忍ヶ岡から不忍池をはさんで見える台地と記されていて、これにより少なくとも280年以上の歴史があると思われます。そして、この辺りの住宅地は東京の第1番目の〈山の手〉地区で、田園調布などはまだまだヒヨコの〈山の手〉といえるでしょう。

明治時代の初期、現在の東京大学の前身が旧加賀藩邸跡につくられ、近代化を急ぐために招聘された多くのお雇い外国人がこの近辺に居住し、日夜欧米文明を全国に発信していました。

この当時の様子は司馬遼太郎「本郷界限」のカバーに〈この界限は欧米文明を日本中に送り届ける配電盤の役割をしていた〉と書かれています。向丘はこの時代は欧米文明の全国への発信の中心地だった訳です。

明治時代、江戸時代以前の向丘はというと、今から5~6000年前の縄文時代、海水面が約2m高かった(縄文海進)ため、向丘と忍ヶ岡の間には東京湾が入り込んでいて、遠浅の入江が広がって魚や貝が豊富でした。弥生坂を下り漁をしていたことは発掘された縄文遺跡からも窺えます。そして近辺からの弥生式土器の発見で知られるとおり、縄文・弥生時代から6000年間の人々の暮らしの歴史がこの地には引き継がれているのです。

ビール工場見学会に行ってきました

8月10日(土)、12時に南北線東大前改札口に集合し、京急線で生麦の麒麟横浜ビアレッジ工場に行ってきました。11名参加。工場の玄関には大勢の見学者が待ちました。40人のグループに分かれ、ルートに沿って工場内を見学。丁度休業日で機械は動いていませんでしたが初めて見るものばかりで面白く勉強になりました。見学後は生ビールの試飲。一人3杯まで無料。その後、付設のレストランでまた一杯、そしておしゃべり。呑めない私にも、とてもたのしい見学会でした。

(橋本 洋子)

(町会支出 3,000円)



9月11日、当町会が本郷消防署長より救急業務推進に対する感謝状をいただきました。



敬老お祝い品を贈りました

今年は70歳になられた方6名、そして75歳以上の方66名にお祝い品(お菓子)を贈りました。



(厚生婦人部)

(町会支出10,492円 補助金71,009円)